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ATA 014/12 
                   Aos dez dias do mês de maio do ano de dois mil e doze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima quarta SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos Tejada 
Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli Antônio 
Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira 
de Souza, Paulo Fernando de Souza. O Vereador Jorge Barreto de Lima estava ausente, 
devido a estar em missão oficial representando a Câmara de Vereadores. Havendo 
“quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, 
determinando que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 013/12. Foi 
colocada em votação a ATA ANTERIOR 013/12, sendo esta aprovada por unanimidade. 
O Vereador Derli solicitou que fosse feita nesta ata a inclusão das seguintes palavras 
pronunciadas em relação a ele pelo Prefeito Odone, que se encontrava na plateia,  
apontando-lhe o dedo, após a votação do Decreto 003/12: “Eu já fui muito bonzinho para 
ti.” Foi colocada em votação a referida inclusão, sendo APROVADA por 4 votos 
FAVORÁVEIS dos vereadores Álvaro, Belmiro, Derli, Ilo contra 3 votos CONTRÁRIOS 
dos vereadores Fernando, Renato, Osmar. Após, passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Secretaria do Desporto Turismo e 
Lazer- Comunicando 7° Campeonato de Canastra. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Clube 
de Mães Linha Nova- Convite para jantar dançante; Edital de Convocação, APAE- 
Convocando para Assembleia Geral Ordinária; Of. 14/12, APAE- Solicitando à Câmara 
declaração de funcionamento regular da entidade; Of. 009/2012, Acverc- Convite para 
Audiência Pública. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 013/12- Enviando proposições 
aprovadas em sessão passada; Of. 014/12- enviando decreto legislativo n° 003/12; Of. 
legislativo 010/12- Enviando Projeto de Lei 010/12- aprovado em sessão passada. 
EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 010/12- Resposta ao of. 146/2012- 2° PJ; Of. 011/12- 
Enviando ao Tribunal de Contas do Estado decisão do julgamento das contas do Gestor 
do Executivo Municipal; Declaração de funcionamento regular da APAE conforme 
solicitado. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- 
Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais presentes. Expressou que era com pesar 
que estava deixando seus pêsames à família do Vereador Abílio pelo falecimento. 
Explanou que era um vereador do qual há muito tempo conhecia o trabalho na Casa. 
Sabe que ele fez um trabalho da forma que ele gostaria de fazer na Casa, sempre com 
muita fé e por isso lhes deu aquela tranquilidade quando o visitaram pela fé que tinha em 
Deus pelas coisas que ele fazia. Pediu desculpas à família por não poder ter comparecido 
ao velório, nem ao enterro no outro dia, pois ocorreu o campeonato regional na sua casa 
e no outro dia também houve o acerto de contas pela manhã e à tarde participou de um 
seminário de endividamento agrícola, no Sport Club Tiririca, em Cerro Grande do Sul. 
Agradeceu a presença do Presidente Ivan neste evento, quando estavam presentes 
agricultores de Cerro Grande do Sul e de Barão do Triunfo. Agradeceu aos vereadores 
que estavam presentes nessa ocasião, já que os vereadores de Cerro Grande do Sul não 
estavam presentes, no entanto havia vereadores de Sertão Santana, Doutor Paulo 
Renan, o Assessor do Deputado Edegar Pretto, referindo que o Deputado Federal 
Dionísio Marcon não pôde estar presente, uma vez que estava com prestação de contas 
do mandato. Agradeceu também ao Senhor Neves pela disponibilização do espaço do 
Tiririca, a fim de poder realizar esse trabalho de levar às pessoas o conhecimento de 
como poderiam renegociar dívidas futuras. Destacou que, por vezes, dizem que as 
pessoas que vão a esse tipo de reunião não querem pagar as contas, todavia, quem 
comparece quer renegociar as dívidas, com seus direitos e seus deveres. Frisou que foi 
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uma reunião muito importante, com bastantes pessoas. Comunicou que o Doutor Paulo 
Renan estará novamente na segunda-feira atendendo a partir das 9 horas, durante todo o 
dia, tanto os agricultores de Barão, como  de Cerro Grande do Sul e de toda a região. 
Parabenizou as equipes do Campeonato Regional que passaram para a final, que 
ocorrerá dia 20 de maio. Relatou que as partidas estavam emocionantes, com as equipes 
jogando com muita qualidade. Explanou que, infelizmente, tiveram pouca gente, devido às 
mortes ocorridas, falecimento do Vereador Abílio, falecimento de outro vizinho perto de 
sua casa e das festas que houve. Expôs que tiveram prejuízo nessa rodada. Declarou que 
gostaria de responder a algumas críticas feitas pelo Vereador Osmar, relativas ao 
Movimento dos Pequenos Agricultores que criaram no Município, referindo a ele que não 
participou de nenhuma reunião com eles nesse movimento e que os participantes desse 
movimento andaram muitas vezes em vários lugares tentando buscar recursos para o 
Município. Afirmou que é a única entidade do Município que foi buscar recursos no 
Pronaf-C, Pronaf-D, uma vez que os agricultores de Barão do Triunfo nunca tinham 
conseguido Pronaf. E buscaram muito dinheiro para o Município junto aos agricultores 
que entraram em grupos para poder ir ao Banco do Brasil buscar os seus recursos, fazer 
os seus financiamentos. Comentou que nessa época entrou muito dinheiro dentro do 
Município, várias empresas foram beneficiadas com esse trabalho. Relatou que alguns 
agricultores tiveram problemas, assim como em todas as áreas da Agricultura. Explicou 
que nem movimento, nem os agricultores que tiraram Pronaf, tiveram problemas 
simplesmente pelo fato de tirarem dinheiro, mas porque houve as renegociações de 
dívidas, projetos do Governo Federal, Presidente Lula; quando entrou um gerente do 
Banrisul, Banco do Brasil e que não fez o que era para ter feito. Declarou que os gerentes 
de banco preferem financiar uma pessoa só e não financiar pequenos agricultores. Frisou 
que nessa época Emater (Empresa Brasileira de Extensão Rural) foi muito parceira, 
trabalhou junto a eles. Todavia, a equipe da Emater, por  não conhecer o que era o 
movimento, teve dificuldades dentro do Município, pelo fato de um prefeito querer 
expulsar pessoas de dentro do Município porque estavam ajudando os agricultores. 
Salientou que eles simplesmente estavam fazendo o seu dever, que era o de trabalhar 
para o povo de Barão do Triunfo, pelos pequenos. Explicou que a Emater existe dentro do 
Município para dar auxílio quando este falta dentro de uma administração. Comentou 
quanto a um caso ocorrido com o movimento dentro do Município com o Prefeito Odone, 
quando o Presidente Luiz Inácio Lula da Silva decretou “Luz para Todos” no Município. 
Explanou que fazia um ano que esse projeto de luz para todos estava rodando e no 
Município não estava acontecendo. Relatou que ele conseguiu buscar a equipe Estadual 
que era responsável pelo Luz para Todos para fazer um reunião na Casa. Referiu que, 
nessa ocasião, trouxe o Prefeito, o Secretário, acreditando que iria trazer pessoas para 
ajudar no movimento. Entretanto, eles encheram a mesa de papéis, dizendo o Presidente 
Lula estava só querendo se beneficiar e que isso nunca aconteceria e a equipe estadual 
saiu de Barão do Triunfo apavorada. Expôs que na época ainda existia o Deputado 
Federal Adão Pretto, e o assessor deste estava junto. Discorreu que saíram dali e foram 
para sua casa e trataram de fazer uma reunião na Serra do Herval e lá começaram o 
projeto e o Programa Luz para Todos. Relatou que cadastraram 105 (cento e cinco) 
famílias em um dia. No entanto, tiveram que ir à casa das pessoas convidar, dizer que o 
programa iria funcionar e daria certo, uma vez que as pessoas comentavam que não iria 
dar certo. Indagou sobre porque as pessoas estavam fazendo tais comentários? Explicou 
que dentro da Prefeitura estavam cobrando R$ 150,00 (cento e cinquenta reais) de cada 
um  que se inscrevia para por luz na sua casa e o programa era de graça, o governo 
pagava tudo, não tinha que pagar projeto, nem nada e nessa época era cobrada a 
referida importância de cada agricultor. Expôs que o movimento “bateu de frente” com a 
Administração até o momento que entenderam que o programa iria dar certo e 
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trabalhavam juntos nessa área da agricultura, na área do movimento, em cima do luz para 
todos. Afirmou que quando assumiram a Secretaria da Agricultura tinham conhecimento 
de como se trabalhar dentro do Município. Destacou que jamais um Prefeito poderá 
administrar um Município como Barão do Triunfo sem investir na agricultura. Expôs que o 
Município no 1° ano investiu somente 4,8% (quatro vírgula oito por cento), da arrecadação 
do Município e o mínimo que deveriam investir seria 10% (dez por cento), uma vez que 
todos dependem da agricultura. Declarou que não tiveram apoio ao assumir a Secretaria 
da Agricultura. Pois mesmo com esse 4,8% do primeiro ano, eles ainda pagavam 
funcionários para trabalhar em outras secretarias. Frisou que tiveram muitas dificuldades 
com essa administração com relação a esta secretaria. Comentou que tiveram muita 
dificuldade com a Secretaria de Desporto, posto que não existia um campeonato 
municipal, já tinha ocorrido e havia parado. Expôs que ele junto com alguns outros 
companheiros ajudaram a fazer o Campeonato Municipal e criaram o Campeonato da 
Serra do Herval. Deixou dito que o Prefeito começou dizendo que não queria ajudar de 
forma alguma, ajudando apenas com R$ 1.000,00. Discorreu que tiveram que assumir e 
agradecia às pessoas que o ajudaram a realizar o Campeonato Municipal. Comentou 
quanto aos projetos que poderia buscar do Governo do Estado para poder ampliar as 
duas secretarias, relatando que não tiveram o apoio da Administração. Declarou que isso 
estava falando para o Vereador Osmar saber que quando ele vem querer dizer algumas 
coisas, estas são irreais. Relatou que estes fatos ocorreram dentro da sua administração 
e por isso romperam a coligação, pois eles têm outra visão para o Município. Discorreu 
que quando o Vereador Osmar veio dizer que foram fazer uma viagem secreta ao DNIT 

(Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes) estavam buscando apoio para a 
RST e não estavam fazendo uma viagem secreta, visto que saíram de Barão com horário 
agendado com o Deputado Marco Maia no DNIT. Expôs que quando eles estavam em 
Brasília, ele, o Vereador Ivan e mais uma pessoa, tinham reunião acompanhado do 
Deputado Marco Maia às 10 horas, dizendo que o Deputado os esperou no Aeroporto, 
levou para o hotel e no outro dia mandou o carro os buscar e os acompanhou. Relatou 
que receberam ligação do Vereador Osmar e do Prefeito querendo que eles fossem às 9 
horas da manhã no mesmo lugar e na  mesma reunião para boicotar esta reunião. 
Comentou que ficaram em dúvida sem saber o que fazer, porém ele pegou o telefone do 
Vereador Ivan e disse que não iriam porque tinham agendamento marcado, e o Vereador 
Osmar e o Prefeito não tinham ido para esse agendamento com o DNIT. Afirmou que não 
estavam menosprezando o que eles estavam fazendo, mas sim tinha ido concluir o que 
tinha ido fazer, e saíram com agendamento marcado e tem tudo registrado na Casa. 
Declarou que é fácil de dizer as palavras quando não tem noção do que se diz. Usou a 
tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais 
presentes. Lamentou uma grande perda que tiveram do grandioso Vereador Abílio que 
partiu para outra vida, dizendo que já tiveram a perda da Vereadora Rosa. Explanou que 
sabe que estamos de passagem, é uma decisão de Deus, pois Deus também precisa das 
pessoas boas. Expressou que um fato muito triste para os vereadores da bancada do 
PMDB, haja vista as duas grandes perdas, todavia é um chamado de Deus e é preciso 
aceitar. Pediu ao Presidente que fosse enviado ofício de pesar à família em nome de 
todos os vereadores, se todos permitirem. Comentou que apesar de ter ocorrido o 
falecimento do Vereador, teve que assumir que assumir seu compromisso como 
integrante da diretoria da Capela São Miguel, expondo que tiveram uma grande festa. 
Agradeceu em nome da diretoria, em nome da capela, a todas as pessoas que 
colaboraram com a festa, com as doações para a rifa, de todas as doações tiveram mais 
de 150 (cento e cinquenta) doadores de fumo. Colocou que é de praxe das capelas pedir 
fumo, donativos, pois pretendem melhorar a capela e foram muito bem recebidos por 
todos. Destacou que não iria citar lucros, visto que não foi tudo apurado ainda, pois foi 
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vendido no dia anterior, mas deixava seu agradecimento a todos os vereadores e pessoas 
que puderam participar. Usou a tribuna:  VEREADOR MANOEL RENATO (PP)- Saudou 
o Presidente, Vereadores e aos demais presentes. Comentou que a Casa estava cheia, 
que são pessoas que estão interessadas em ver os trabalhos que eles estão fazendo e 
acredita que é dessa forma que o Município se desenvolverá cada vez mais. Deixou seus 
sentimentos pelo falecimento do Vereador Abílio, grande pessoa e amigo que tinha dentro 
da Casa, assim como todos os vereadores, dizendo que todos tinham uma amizade 
grande. Salientou que ele e todos sentiriam falta, no entanto, se Deus quis assim, nada se 
poderia fazer  a não ser rezar e pedir que ele fosse para o céu. Agradeceu ao Vereador 
Ilo por lembrar de incluir todos os vereadores ao enviar os votos de pesar. Lembrou que 
houve a perda da Vereadora Rosa, sua madrinha, agora o Vereador Abílio, expondo que 
cada um tinha uma forma peculiar de abordar, de cumprimentar. Desculpou-se com o 
Vereador Álvaro por não ter podido participar do Campeonato Regional, também da festa 
da Capela São Miguel, devido ao fato de trabalhar com Kombi lotação, tentou arrumar 
motorista, mas não conseguiu, teve que fazer excursão para fora do Município. Contudo, 
tinha certeza que a festa da Capela São Miguel estava excelente, lembrando que 
participou da festa desta capela no ano anterior. Parabenizou os times do campeonato 
que conseguiram chegar as oitavas de final, sendo que sua equipe jogou no domingo, e 
querem estar jogando novamente no dia 20 de maio. Comentou que no presente dia 
esteve no Correio e acredita que terão melhorias no atendimento, tanto que lutaram, há 
tempos já tinham procurado a agência que é em Pelotas, enviado ofício e crê que chegou 
o resultado. Relatou que veio um gerente ficará ao menos por enquanto no Município. 
Comentou que chegará um carteiro em breve e também chegará mais um atendente para 
melhoria do atendimento no Município. Pois as pessoas merecem ter um atendimento 
melhor, porque ele, Vereador Renato, está todos os dias no Correio e todos os dias tem 
fila. Relatou que tem dias que chega lá e tem que esperar quase uma hora ou até mais, o 
que é um absurdo. Todavia, haverá melhorias em breve. Em COMUNICAÇÕES, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais 
presentes. Expôs que tem uma mania sempre de dizer que está tudo bem, mas não está 
tudo bem de uma forma geral. Referiu que o Município se encontrava enlutado pela morte 
do Vereador Abílio, que foi em sua vida terrena um grande esposo, grande pai, um grande 
amigo e um grande líder a nível municipal e por isso estamos enlutados, completamente 
enlutados por sua perda. Deixou seus votos de pesar à família do ilustríssimo Vereador, 
recentemente falecido, dia 06 de maio de 2012, colocando que iria sentir muita a sua falta. 
Comentou que quando se trata de um representante público, não porque é do calão do 
Vereador Abílio, pois ali naquele espaço sempre fez um comentário da seguinte forma, 
visto que não interessava a cor pessoal, partidária, importa o que a pessoa é  e não o que 
a pessoa tem. Explanou que o Vereador Abílio, com toda a humildade, com todo o 
respeito, não dizia isso porque havia falecido, pois ele não havia mudado o seu estilo 
pessoal para melhor porque havia falecido, era uma grande pessoa. Consignou que há 
pouco comentavam, ele e o Vereador Abílio, que nunca haviam feito uma visita pessoal 
de caráter de amizade, mas não por falta dela, talvez tenham deixado no esquecimento 
que os valores pessoais estão acima de qualquer coisa. Expôs que dizia de coração, é 
um momento difícil, declarando que no presente dia estava comentando com uma pessoa 
que foi visitá-lo e não porque era seu amigo e falecido. Nesta ocasião, colocou-se à 
disposição para ajudá-lo em qualquer circunstância. Porém ele lhe respondeu que faria de 
tudo para não ocupar a Prefeitura, pois havia muitas outras pessoas que precisavam mais 
do que ele. Comentou que mesmo com meu péssimo estado de saúde estava pensando 
nos outros e não nele. Colocou que isso aumentava a maneira de perceber o valor 
pessoal dessa pessoa que, prematuramente, partiu. Deixou dito que tinha certeza que 
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todos os que o conheceram e sabiam de suas qualidades pessoais tem o mesmo 
sentimento que ele tem, declarando que tem o mesmo respeito pela família. Quanto aos 
comentários do Vereador Álvaro, explanou que queria se ater ao luto que enfrentava no 
momento e ao respeito que devia, sobretudo, à família enlutada. Deixou claro que, no 
presente dia, não faria nem um tipo de comentário deste gênero por se sentir uma pessoa 
respeitosa. Comunicou ao Presidente da Casa que no presente dia viajou à Camaquã a 
fim de tratar de assuntos de interesse do Município, informando que foi à Caixa 
Econômica Federal, quando receberam a grande notícia de que a emenda do Deputado 
Sérgio Morais se encontrava autorizada pela Caixa para licitação, dizendo que em breve 
teriam essa grande aquisição que traria grandes benefícios à classe mais importante do 
Município, que é a do agricultor. Esperava que com a chegada dessas máquinas 
houvesse uma união dos presidentes de associação, representantes, trocando ideias 
sobre a maneira como esse serviço seria distribuído. Declarou que esse bem que estão 
conseguindo foi de uma forma política, mas a distribuição esperava que fosse de 
interesse do Município e não uma distribuição política. Destacou que queria estar 
presente,  fazer parte de alguma coisa que lhe coubesse, mas sempre pensando que os 
pequenos que devem ser beneficiados e não os grandes. Usou a tribuna: VEREADOR 
PAULO FERNANDO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais presentes. 
Discorreu que era com bastante pesar que estava enlutado de domingo para cá, com a 
perda de mais uma pessoa importante do Município, que tanto lutou. Referiu que 
trabalharam muito anos juntos na sua região, que foi o Vereador Abílio. Declarou que 
estava triste por perder esse colega, um vereador que tanto trabalhou dentro do 
Município. Assim com os outros vereadores pediram, também pedia que  fossem 
enviados os votos de pesar. Desejou que as pessoas da família dele se recuperassem 
logo. Comentou que perderam no ano que passou a Vereadora Rosa e no domingo 
perderam o Vereador Abílio, por isso, não pôde participar de outros eventos e por isso 
pedia desculpas. Desejou a Ionice que fosse bem-vinda à Casa para trabalhar como 
Auxiliar de Serviços Gerais, que fosse uma pessoa que viesse a somar nos trabalhos no 
dia a dia, junto a todos. Colocou que, apesar de tudo, na segunda-feira passada esteve 
em Porto Alegre em busca de uma emenda parlamentar do Deputado José Otávio 
Germano, de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) para compra de uma carregadeira. 
Explanou que depois disso, na terça-feira, esteve um tanto ruim da saúde, no entanto, 
pôde vir à sessão. Agradeceu pela força dos vereadores, dos amigos, a todos que lhe 
ligaram, que deram o apoio, pois o fato de a pessoa não estar sozinha já é uma grande 
coisa, e nessa vida se precisa muito dos amigos. Usou a tribuna: VEREADOR DERLI 
(PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais presentes. Declarou que era 
muito difícil, sobretudo, de sua parte estar na tribuna no presente dia, dado ao fato de ter 
assumido o lugar de um vereador de respeito, um vereador que sempre foi digno em suas 
decisões. Colocou que é muito difícil ter que tentar de tudo para fazer um trabalho ao 
menos parecido com o que ele fazia. Consignou que, enquanto ele, Vereador Derli, 
estivesse na Casa, até o final do ano, o nome do Vereador Abílio seria honrado e 
respeitado, como devia ser, com todo o respeito que se poderia ter com essa pessoa, 
que, infelizmente, partiu. Afirmou que não iria falar muito, porque como disse, é difícil 
fazer qualquer tipo de comentário a não ser pedir a paz de Deus ao espírito dele e que 
desse o melhor lugar a ele, visto que merece. Comentou que este sempre foi honrado 
enquanto esteve na terra, ajudando a todos, com a sua simplicidade, com seu sorriso, sua 
amizade. Por fim, desejou que Deus o tivesse. Em seguida, passou-se à ORDEM DO 
DIA, quando foi votada e aprovada por unanimidade a seguinte proposição: PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA 038/12 DO VEREADOR DERLI- que seja providenciado um abrigo na 
localidade de Gramal, próximo à residência do Sr. Nilson, na entrada do Picadão.  
JUSTIFICATIVA: Neste local há oito crianças que aguardam o transporte escolar, não 
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existindo nenhuma árvore para se proteger das chuvas. Lembro que se aproxima o 
inverno, quando as chuvas são mais frequentes. A pedido de Iara Muniski da Silva e 
Luciano da Silva Cruz, que são pais de alunos. Foram ainda votados e aprovados por 
unanimidade: PROJETO DE LEI 009/12- Define as atividades insalubres para efeitos de 
percepção do adicional correspondente e dá outras providências. PROJETO DE LEI 
011/12- Abre Crédito Suplementar- excesso de Arrecadação no Orçamento programa de 
2012 do tipo alteração Suplementar. PROJETO DE LEI 012/12- Abre Crédito Especial- 
Excesso de Arrecadação no Orçamento programa de 2012 do tipo alteração Especial. 
PROJETO DE LEI 013/12- Abre Crédito Suplementar- Anulação de Dotação no 
Orçamento programa de 2012 do tipo alteração Suplementar. FORAM AINDA VOTADAS 
E APROVADAS POR UNANIMIDADE: DIÁRIAS DO PRESIDENTE IVAN DE IDA AO 
IGAM, POA, DIA 24 DE ABRIL DE 2012, ASSUNTO: ENTREGA DE DOCUMENTOS 
PARA ANÁLISE E POSTERIOR APURAÇÃO DA RECEITA CORRENTE LÍQUIDA DO 
EXERCÍCIO DE 2011 e IDA AO TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO, DIA 04 DE 
MAIO DE 2012, ASSUNTO: ENTREGA DO DECRETO N° 003/2012 QUE ACOLHE O 
PARECER DO TRIBUNAL DE CONTAS N° 15.747 e DIÁRIA DE IDA À PROMOTORIA 
DE JUSTIÇA ELEITORAL, SÃO JERÔNIMO, DIA 08 DE MAIO DE 2012, ASSUNTO: 
EM RESPOSTA AO OFÍCIO N° 0146/2012- 2° PJ, INFORMANDO JULGAMENTO DAS 
CONTAS DO GESTOR DO EXECUTIVO MUNICIPAL DE BARÃO DO TRIUNFO. 
DIÁRIA DO VEREADOR ÁLVARO DE IDA A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, POA, 
PARA PARTICIPAR DE REUNIÃO, SALA DO DEPUTADO ADÃO PRETTO, DIA 30 DE 
ABRIL DE 2012, ASSUNTO: FRENTE PARLAMENTAR DOS HOMENS PELO FIM DA 
VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER. DIÁRIA DO VEREADOR PAULO FERNANDO DE 
IDA AO GABINETE DO DEPUTADO JOSÉ OTÁVIO GERMANO, POA,  DIA 07 DE 
MAIO DE 2012, ASSUNTO: BUSCA DE EMENDA PARLAMENTAR, PARA COMPRA 
DE UMA MÁQUINA CARREGADEIRA. DIÁRIA DO VEREADOR OSMAR DE IDA À 
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, CAMAQUÃ, DIA 10 DE MAIO DE 2012, ASSUNTO: 
OBTER INFORMAÇÕES RELATIVAS À EMENDA PARLAMENTAR DO DEPUTADO 
SÉRGIO MORAIS. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR RENATO, 
Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu ao Vereador Álvaro por 
representá-los na reunião do projeto que também estão querendo criar em Barão: Frente 
dos Homens em Defesa das Mulheres, expondo que em todo o Município, atualmente, 
ocorrem esses atos agressivos, o que considera um absurdo, contudo, sabe que ocorre 
em Barão do Triunfo e nos demais municípios. Declarou que não são somente os 
vereadores que se importam, mas a justiça; pois foi criada uma lei, que se uma mulher 
der parte do marido, não tem como ela chegar depois e retirar, no momento que registrar 
a parte, a justiça toma conta e sabe o que faz com esses indivíduos. Parabenizou seu 
irmão Dorval, que no presente dia estava completando mais um ano de vida, desejando-
lhe toda a felicidade do mundo. Desejou para a ex-funcionária da Casa, Letícia, que foi 
chamada pela Prefeitura, que tivesse muito sucesso no seu novo trabalho Deixou as 
boas-vindas à nova funcionária da Câmara, Ionice, desejando que tivesse um bom 
diálogo e um bom trabalho na Casa.  VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Pediu desculpas ao Vereador Ilo, que faz parte da diretoria, 
que lhe fez um convite para fazer parte da festa na Capela São Miguel, expondo que não 
poderia seria por menos o fato de se fazer ausente, pois por duas mortes ocorridas na 
região não tinha clima para festa. Relatou que no sábado à tarde morreu um rapaz 
acidentalmente na Estrada da Produção, no ato do acidente, esteve com a família durante 
a noite e no outro dia recebeu a triste notícia do falecimento do Vereador Abílio. Explanou 
que os vereadores têm por obrigação de se fazer presentes nas festas, colaborar e gastar 
um pouco na festa, visto que as capelas vivem de alguém que vá lá dar a sua parcela de 
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contribuição, todavia, infelizmente, não pôde ir. Contudo, foi por um justo motivo, ficou 
chateado, gostaria de estar presente, não obstante, desejava a toda a comissão 
organizadora que continuasse a luta, pois a vida continua e assim que pudesse se faria 
presente. Poderia contribuir até mesmo com um ajutório, uma colaboração, declarando 
que se a comissão organizadora o procurasse estaria de braços abertos.  VEREADOR 
ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Convidou a quem 
quisesse participar da última rodada classificatória do Campeonato Regional, organizado 
pela Galera, destacando que esperava que dia 20 de maio pudesse encerrar esse 
campeonato mais uma vez com chave de ouro, sem nenhum problema gravíssimo. 
Agradeceu o grupo de Garigan por estar lhe fazendo segurança, mas acredita que 
ocorrerá tudo de forma tranquila. Comentou que o dia seguinte seria um dia muito 
importante, de muita especulação dentro do Município, quando a direção do PT teria uma 
reunião com o PMDB na Casa. Declarou que o seu partido não tem nada a esconder. 
Acredita que essa reunião seja a primeira de tantas e tem certeza que alguma coisa boa 
acontecerá nesta reunião, desejando que todos saíssem contentes desta e que o trabalho 
continuasse em nome do Município. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- “Abriu mão.” 
USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE IVAN- Tornou a saudar as pessoas presentes. Deixou 
o convite para a festa da Capela Santa Teresinha no domingo, Zona dos Pachecos. Deu 
sequência às palavras do Vereador, dizendo que também o PMDB estaria reunido junto 
ao PT, conversando e analisando o cenário político do Município, com muita satisfação e 
otimismo. Demonstrou em suas palavras que ainda anestesiados talvez, pois é assim que 
sentia pela perda do amigo Vereador Abílio, que era muito mais que um amigo, mas um 
exemplo de ser humano, exemplo de fé e luta nas piores batalhas que a vida propõe, ele 
sempre parecia ser mais forte do que as pessoas que iam visitá-lo ou na casa ou na 
residência em Canoas, no Hospital das Clínicas. Discorreu que foi uma batalha árdua, por 
um período até longo, pela doença tão agressiva que se demonstrava, mas ele jamais se 
rendeu a esse sentimento de derrota e com a sua fé, com a sua família maravilhosa, 
conduziu-se até os dias finais de sua vida. Referiu que no domingo que passou, pela 
manhã, recebeu a notícia do falecimento. Expôs que o domingo foi sempre de expectativa 
da vinda do corpo do Vereador, da chegada, da homenagem feita pela Casa, simbólica 
homenagem, mas muito importante, pois sentia que cumpriram o papel da Câmara de, 
nesse momento difícil, estar de portas abertas a um vereador que representou o seu 
povo, seu município por tantos anos e também pela pessoa deste colega. Comentou que, 
na segunda-feira participou de uma reunião no Tiririca, quando havia várias pessoas com 
situações muito parecidas na questão do Seminário de endividamento agrícola. Considera 
que foi uma reunião muito produtiva com o Doutor Paulo e com a assessoria do Deputado 
Edegar Pretto, com  a presença do Vereador Álvaro, da Vereadora Lilian Shwualm. 
Explanou que ainda estava um pouco abatido pela situação ocorrida, todavia é preciso 
cumprir os agendamentos que eles se comprometem. Consignou que se fez presente, na 
quarta-feira, na reunião do Coderpa. Na ocasião estavam discutindo o que fazer com a 
emenda do Deputado Alceu Moreira, na importância de R$ 130.000,00 (cento e trinta mil 
reais) para investir em equipamentos agrícolas. Relatou que o Coderpa, por meio de uma 
participação bastante significativa, discutiu essa relação da necessidade. Deixou dito que 
respeita e considera que é dessa forma participativa que deve ocorreu, que os valores 
que são destinados pelos deputados que vêm ao Município e pedem o voto. Colocou que 
os vereadores, igualmente, pedem o apoio ao Município, independentemente de 
governos. Declarou que se sentia satisfeito e sendo discutido da forma com que viu, ela 
multiplicada em si, pois seria uma discussão do que seria para melhor utilização desses 
recursos. Comentou que no domingo recebeu a informação e conferiu na Zero Hora, que 
o Secretário da Infraestrutura Beto Albuquerque tinha embarcado para Londres junto à 
comitiva do Governador Tarso, para buscar investimentos da iniciativa privada para 
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construção da ponte entre Triunfo e São Jerônimo, sendo que o Governo se dispõe a 
liberar os trechos, tanto da construção da ponte, como da obra da 470 na sua 
complementação até Camaquã. Ponderou que nota que existe não só da parte de Barão 
do Triunfo um sonho, mas existe também da parte do Governo também um trabalho 
sendo realizado nesses moldes que vem favorecer a nossa região, mas é um projeto 
logicamente de Estado, de desenvolvimento estadual, declarando que ficou satisfeito em 
ter recebido essas informações. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a 
presente sessão, convocando os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia 14 de 
maio de 2012, na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 10 de maio de 2012. 
 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
Presidente                                          1º Secretário

 
 


